

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLII.—Número 12.973

Sábado 11 de Julio de 1942

Precio del ejemplar, 25 céntimos

## APLASTANTE DERROTA BOLCHEVIQUE en las operaciones ofensivas DEL O. DEL DON

### Este río ha sido alcanzado en una extensión de 350 kilómetros al Sur de VORONEJ

### Continúa sin descanso la persecución del enemigo

Cuartel general del Führer, 11 (Urgente).—Comunicado especial del alto mando de las fuerzas armadas alemanas:

Las tropas alemanas y aliadas, muy bien secundadas por los Ejércitos aéreos, han derrotado de un modo aplastante en las operaciones ofensivas llevadas a cabo al Oeste del Don el 28 de junio al 9 de Julio.

Después de la conquista de Voronej, el día 7, el Don ha sido alcanzado en una extensión de trescientos kilómetros al Sur de dicha ciudad y han sido conquistadas varias cabezas de puente establecidas en la otra orilla del río. En este frente, comprendido entre el Don y las ciudades de Jarok y Kursk, que actualmente quedan a trescientos kilómetros de la retaguardia, no hay ya efectivos enemigos apreciables.

Según las informaciones recibidas hasta ahora, se han hecho ochenta y ocho mil seiscientos ochenta y siete prisioneros y han sido capturados o destruidos mil siete carros blindados y mil seiscientos ochenta y ocho cañones, así como una inmensa cantidad de otras clases de armamento y de material de guerra diverso. Además, las cifras de prisioneros y de botín aumentan continuamente, sin que figuren en ellas los trescientos noventa tanques destruidos en el curso de los ataques enemigos reblecidos en la otra orilla del río. Continúa sin descanso la persecución de los restos del enemigo.—Efe.

UNA COSA ESTA PERFECTAMENTE CLARA: Londres, 11 (2 t.).—Acercas de las actuales operaciones en el

### Von Bock va a realizar una gigantesca maniobra de cerco

Estocolmo, 11 (2 t.).—La batalla que entrará en la Historia con el nombre de "Batalla del Don", adquiere cada vez mayores y más gigantescas proporciones, especialmente por la extensión de su campo de operaciones. Así se comenta en los círculos militares, y se añade que, en efecto, esta batalla se desarrolla desde Voronej, al Norte, hasta Stalino, al Sur; y desde el Donetz, al Oeste, hasta el Don, al Este. Los combates de carros y de infantería se desarrollan aún en esta región de Voronej, porque los alemanes han forzado el paso del Don por diversos puntos. Los elementos blindados de von Bock se encuentran ya a 250 kilómetros más al Sur. El comunicado soviético de la noche última anuncia combates en la región de Kantenjowka. Los alemanes parece haber desencadenado un ataque con objeto de encontrar a las unidades que descienden a lo largo de la vía férrea Moscú-Rostov. Von Bock se encuentra a punto de efectuar la más vasta maniobra de cerco realizada jamás en Rusia.

### El mercante argentino "Río Segundo" encalla a causa de la tempestad

### Emocionante episodio después de un torpedeamiento

Lisboa, 11 (2 t.).—El periódico "O Seculo" publica un relato de varios marineros neutrales acerca de los incidentes ocurridos a un convoy británico del cual fueron hundidas muchas unidades hace varias semanas por los submarinos alemanes. Los tripulantes de los barcos fueron recogidos en canoas de salvamento. Unicamente el capitán de un navío inglés, que resultó gravemente herido, permaneció solo sobre el puente del barco que se hundió. El comandante del submarino alemán no pudo tolerar que el capitán inglés pereciera de esta forma, y dispuso lo necesario para trasladar al herido a su barco, ya que el estado de aquél era tan grave que no podía resistir una travesía de una embarcación descubierta. El herido fué curado y atendido lo mejor posible, y su estado mejoró notablemente. En esta situación, el comandante alemán decidió confiarle al pri-

mer barco neutral que pasara por la ruta del submarino. Se hizo de esta manera y el herido inglés pudo llegar a Buenos Aires, donde, atendido en un hospital, se repuso rápidamente.

### Encalla un vapor argentino

Buenos Aires, 11 (2 t.).—El mercante argentino "Río Segundo" ha encallado en la costa del Uruguay, a consecuencia de la tempestad y de una avería en las máquinas que dejó sin gobierno a la nave, según anuncia el ministerio de Marina.

El "Río Segundo" encalló cerca de Cabo Hontona. Un barco de la Compañía petrolífera del Estado se ha trasladado ya al lugar del accidente, así como el torpedero "Tanto". Otros barcos han llegado también al mismo paraje, de forma que se espera poder salvar al navío encallado. Sin embargo, en los medios navales se teme que el barco no pueda ser puesto nuevamente a flote.



El general Marshall, jefe del Estado Mayor norteamericano, considerado como futuro comandante en jefe supremo de las fuerzas aliadas, con categoría de generalísimo

### PILAR P. de RIVERA a Medina del Campo

Madrid, 11.—La delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera, marchó a Medina del Campo, donde, en unión de la secretaria nacional, camarada Sira Mantecola, permanecerá unos días en visita de inspección a la Escuela de Mandos establecida en el histórico Castillo de la Mota.

La cultura se organizará en forma de que no se malogre ningún talento por falta de medios económicos. Todos los que lo merezcan tendrán fácil acceso, incluso a los estudios superiores

EFE

## COMBATES DECISIVOS

### se libran en EL ALAMEIN

### Resolución del Gobierno egipcio de mantener al país alejado de la guerra

El Cairo, 11 (2 t.).—En el curso de la sesión secreta celebrada por la Cámara, Nahas Pacha hizo una exposición general de la situación. Declaró que se desarrollan desde ayer mañana combates de importancia decisiva alrededor de la posición de El Alamein. El presidente del Consejo reafirmó su resolución de mantener al país egipcio alejado de la guerra.—Efe.

### TERMINA EL PERIODO DE CALMA

El Cairo, 11 (2 t.).—Durante la jornada de ayer se desarrollaron combates en el sector septentrional de El Alamein, considerándose terminado el periodo de calma en dicha zona.—Efe.

### EL HUNDIMIENTO DE UN BUQUE INGLÉS CARGADO DE CARROS

Roma, 11 (2 t.).—Un barco enemigo de 5.000 toneladas, que transportaba carros blindados, fué hundido, anuncia la Agencia Stefani, como complemento al comunicado militar italiano del 10 de Julio, en el que se mencionaba esta acción.

En la tarde del 9 de Julio, entre Haifa y Jaffa, los aviones torpederos italianos divisaron en el curso de un vuelo de reconocimiento a un vapor escoltado por un crucero auxiliar, un contratorpedero y un cañonero. A pesar del fuego nutrido de la defensa de estos barcos, los aviones se lanzaron al ataque. Uno de ellos arrojó un torpedo desde menos de seiscientos metros de distancia y el proyectil alcanzó de lleno al barco transportador, que se hundió en pocos momentos. Los tripulantes de la aeronave italiana pudieron observar sobre la cubierta del buque que se hundían numerosos carros de asalto. La formación italiana regresó a su base sin novedad.—Efe.

### OBRA SINDICAL "18 de JULIO"

### DE SEGOVIA

### Construcción de las clínicas de la Obra en las ruinas de San Agustín

### En el mismo terreno serán instalados todos los dispensarios de la Obra

### El proyecto definitivo ha sido aprobado por la Delegación Nacional de Sindicatos

Para su publicación, la Delegación Provincial de Sindicatos nos remite la siguiente nota:

"La Delegación Nacional de Sindicatos, después de estudiar el proyecto presentado por esta Delegación Provincial Sindical, ha aprobado íntegramente el mencionado proyecto y dentro de breves días saldrá su construcción a pública subasta.

El proyecto, que es de una gran envergadura, prevé la construcción de un gran edificio en las ruinas de San Agustín, cuyos terrenos fueron cedidos por el excelentísimo Ayuntamiento de Segovia. En el mismo se van a instalar todos los dispensarios de la Obra y un total aproximado de cien camas. Las instalaciones están proyectadas con arreglo a la técnica sanitaria más moderna.

También muy en breve será expuesto el proyecto aprobado en el local de la Delegación Sindical Provincial."

### La muerte del jefe del Gobierno turco

Motivado por una angina de pecho  
Estambul, 11 (2 t.).—Una angina de pecho motivó la muerte del presidente del Consejo turco, Seydam, según un dictamen médico publicado hoy.—Efe.

### Turquía adopta medidas de precaución en sus fronteras con Rusia

Estambul, 11 (2 t.).—El Gobierno turco ha adoptado medidas de precaución en las fronteras del Este y Sur de Turquía. Sin embargo, la frontera no ha sido cerrada. Se ha establecido un servicio de vigilancia más riguroso. El Gobierno ha adoptado estas medidas ante el temor de que la ruptura de los frentes provoque el éxodo hacia Turquía de una muchedumbre de indeseables bolcheviques.—Efe.

### FRENTE RUSO

### Atención al sector meridional

La precipitada retirada de los soviets en el recodo del Don, indica que abandonan el distrito industrial del Donetz en la parte que todavía conservaban.

El victorioso desarrollo de las operaciones de los alemanes y sus aliados en el centro, significa que también se encuentran los soviets en peligro de evacuar la parte que conservaban aún en el territorio ucraniano.

La ocupación de Voronej representa el corte de las comunicaciones ferroviarias entre el distrito industrial de Moscú y las regiones del Sur. Lo propio ocurre por lo que se refiere a las demás comunicaciones y al sistema de abastecimientos entre el Ejército soviético del centro y el del Sur.

Como señalamos ayer, han quedado cortadas las tuberías de conducción de petróleo del Cáucaso al interior de la U. R. S. S.

Los soviets, en presencia del derrumbamiento del frente en el arco del Don, entre Voronej y Rostov, aceleran los trabajos de la recolección en las zonas meridionales del país, para lo cual envían equipos especiales de trabajadores.

Sin que restemos importancia a los combates que se libran en la región de Orel, donde también se apuntan triunfos las fuerzas europeas, ejerce sobre nosotros una influencia superior lo que ocurre... y lo que puede acontecer en el Sur de Rusia. Todo parece presagiar un rápido desplome de la resistencia soviética en aquella parte esencialísima del frente soviético.

Cooperad a la labor de la bolsa del S. E. U. con un bello gesto de hermandad y nobleza



El general Auchinleck, que sustituyó al general Ritchie en el mando de las tropas inglesas en Egipto

### EL PEDRISCO EN VALLELADO

### Se calculan las pérdidas en 30.000 pesetas

Según nos comunica nuestro corresponsal en el pueblo de Vallelado, la tormenta de granizo que descargó el día primero del actual sobre aquel término, ocasionó en los sembrados de trigo y cebada pérdidas que han sido calculadas en treinta mil pesetas. Algunos labradores que tenían casi todas sus siembras en el área afectada por el pedrisco, han quedado en situación realmente angustiada.

# LOS ALEMANES CONQUISTAN ROSSOCH

## Se halla esta ciudad en el curso inferior del Don, a 180 kilómetros de Voronej

### Fracasa una tentativa rusa de desembarco en KERCH

Berlin, 10 (noche).—Los bolcheviques han intentado un desembarco en la península de Kerch por medio de algunas pequeñas unidades. Los guardacostas alemanes hicieron fracasar rápidamente la tentativa.—Eje.

Ankara, 11 (madrugada.) (Urgente).—El comunicado soviético facilitado a media noche da a conocer que ha sido tomada por las fuerzas alemanas la ciudad de Rossoch, situada en el curso inferior del río Don, a unos 180 kilómetros al Sur de Voronej y unos 250 kilómetros al Este de Jarkof.—Eje.

#### Rostov, bombardeado. Enormes incendios

Berlin, 10.—Aviones alemanes bombardearon intensamente, el 8 de Julio, la ciudad y las instalaciones ferroviarias de Rostov. Depósitos de carburantes hicieron explosión cerca de la estación de mercancías, a consecuencia de impactos recibidos de lleno. Las bombas explosivas e incendiarias arrojadas por los aviones germanos provocaron enormes incendios en las partes septentrional y meridional de la ciudad, así como en una aglomeración de cobertizos emplazada al Noroeste de los depósitos de carburantes.—Eje.

#### Devastadores ataques aéreos alemanes

Berlin, 10.—Los bombarderos alemanes han atacado en olas sucesivas las vías de comunicación de los soviets, en el sector meridional del frente oriental, durante la pasada noche. Las instalaciones de la estación de ferrocarril de Poyorino han quedado completamente destruidas y un depósito de cereales cercano a la estación fué pasto de las llamas. Además, tres trenes de mercancías han sido alcanzados de lleno por las bombas. El bombardeo de otra estación, la de Millerovo, ha ocasionado una interrupción de comunicaciones en el sector industrial soviético de Saratov.—Eje.

#### Derrota soviética al intentar ocupar una isla en el golfo de Finlandia

Helsinki, 10 (noche).—Un comunicado especial finlandés sobre la ac-

#### Cuatro muertos por un escape de gas

Bilbao, 10.—Ha fallecido en el Hospital del Generalísimo, Basilia Legarreta, sirvienta de la casa de la calle de Henao, 1, donde días pasados, a causa de un escape de gas, fallecieron el propietario de la habitación y sus dos hijos. Por las almas de las víctimas y costeado por un hermano del finado, se han celebrado funerales en la iglesia de San Vicente, a los que asistió numeroso público.

#### La política exterior de Turquía permanecerá inalterable

Estambul, 10 (noche).—Las modificaciones ministeriales habidas no entrañan ninguna alteración en la política exterior turca, pero tendrán, en cambio, repercusiones en la política interior, especialmente en los dominios económicos y comercial. Esto se deduce de todos los artículos que la Prensa de hoy consagra a la formación del nuevo Gobierno.

El diputado Abbedin Bayer dice en el «Ikdám» que el hecho de que Saradjoglu conserve la cartera de Negocios Extranjeros es la mejor demostración de que la política extranjera del país permanecerá inalterable.—Eje.

Persianas corrientes y Fantasías  
Artículos de viaje y compra  
CASA CABRERO  
Juan Bravo 66 y 68  
Teléfono 76

## Sordos

Con nuestros modernísimos aparatos eléctricos, adecuados al grado de su sordera, todos los sordos pueden oír perfectamente. Dirigirse: Hernán (Estudio Ortopédico) «Sección Sordera», Balmes, número 104, Barcelona.  
(Aprobado censura sanitaria núm. 2002)

## EN LOS MONTES de ALAMIN

se arriandan de San Pedro a San Miguel pastos inmejorables para 300 vacas de producción. Informes: TELEFONO 10.—ALMOROX.

Mariano Romero Becerril  
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENEREO, SIFILIS Y HERNIAS  
Consulta diaria. Cervantes, 38. Segovia. Teléfono 437  
Censura Sanitaria S. G.—3

#### Un obrero fallece por beber gasolina

Salamanca, 10.—Ha resultado muerto por intoxicación de gasolina el encargado de una fábrica de esta ciudad, llamado Saturnino Collantes Maticana, de cincuenta años de edad. Cuando intentaba trasvasar gasolina de un bidón a una lata valiéndose de una goma, por la que hizo succión, el infortunado obrero ingirió cierta cantidad de gasolina, sufriendo grave intoxicación.

Inmediatamente fué trasladado a la Casa de Socorro, en la que se le practicó la primera cura, y después a su domicilio, donde falleció momentos después.

#### La CRUZ de HIERRO a los caídos en Rusia

#### El cónsul alemán entrega la condecoración a los padres de aquéllos

Barcelona, 10.—En la Jefatura provincial del Movimiento se ha celebrado esta mañana el emotivo acto de la entrega simbólica de la Cruz de Hierro a los camaradas Carlos Bonacasa Aliaga y Luis Pardo Blázquez, caídos gloriosamente en Rusia como voluntarios de la División Azul. Asistieron el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, los cónsules generales de Alemania e Italia, representantes de los partidos nacionalsocialista alemán y fascista italiano, voluntarios de la División Azul y familiares de los gloriosos caídos. Tras darse lectura a la disposición que concede dicha condecoración, así como a la relación de los hechos por los que los gloriosos caídos se hicieron acreedores a tal recompensa, el cónsul de Alemania entregó la preciada condecoración a los padres de los camaradas Bonacasa y Pardo.

#### Las medidas contra los judíos en París han sido agravadas

#### No podrán pasar por los bulevares. Se les asignan algunos establecimientos y se les prohíbe la entrada en los restantes

París, 10.—Han sido agravadas las medidas contra los judíos de Francia. Desde ahora queda prohibido a los judíos pasar por los grandes bulevares de la capital, Campos Elíseos, etcétera. Algunos restaurantes, cafés y otros locales públicos serán reservados exclusivamente para semitas. En todos los establecimientos restantes está prohibida la entrada de judíos. En algunas demarcaciones parisenses, por ejemplo Quartier des Marais, han sido destinados ya veinte restaurantes a judíos. Para personas no judías queda prohibida la entrada en dichos locales.—Eje.

hoy puede considerarse ya como fracasada la tentativa soviética de detener los dos flancos de la ofensiva alemana. También es muy significativa una orden del día de Timoschenko, en la que los jefes militares soviéticos autorizan por primera vez a las tropas el retirarse para evitar ser cercadas y aniquiladas. Esta orden del día indica que los soviets no pueden continuar haciendo los vanos sacrificios que han venido realizando hasta ahora. Refiriéndose a la importancia estratégica y económica de la ocupación de Voronej, el periódico dicho escribe:

«Esta ciudad está situada en una importante vía férrea que une Moscú con el Sur del país. Todas las otras comunicaciones estratégicas en dirección Norte-Sur al Oeste del Don, están ya en manos alemanas. La línea de dos vías, Moscú-Jemez-Kupiansk, quedó también cortada entre Kursk y Voronej. La ocupación de esta última ciudad significa, por tanto, el corte de comunicación ferroviaria entre el distrito industrial de Moscú y las regiones del Sur. Importantes centros de cereales y materias primas quedan gravemente comprometidos, como igualmente ocurrirá con el aprovisionamiento y las comunicaciones recíprocas entre los ejércitos soviéticos del Centro y del Sur. «El Voelkischer Beobachter» añade: «El Daily Express» sabía muy bien por qué había de presentarse la ocupación de Voronej como la mayor victoria estratégica obtenida por las tropas alemanas que operan en territorio soviético.»

#### Los soviets aceleran los trabajos de la recolección en el Sur

Ankara, 10.—Los soviets se apresuran a poner en salvo la cosecha en las zonas meridionales de Rusia, según se informa el viernes a mediodía desde Moscú. Contingentes especiales han sido enviados prístamente al territorio de Kuban y Bajo Volga para acelerar los trabajos de recolección. Según estas noticias, ha sido recogido ya la mitad de la cosecha anual en la región de Caucasia y Aserbaichan.—Eje.

tividad de las fuerzas navales, declaró:

«En la noche del 8 de Julio, el enemigo intentó con fuerzas importantes conquistar la isla de Somerinsaari, situada al Norte de Suursaari. Por la posesión de esta isla se luchó durante casi dos días en tierra, mar y aire, de manera intensa. Gracias a la excelente colaboración de nuestras fuerzas navales y de nuestra defensa aérea y costera, el ataque se convirtió en derrota para el enemigo. Durante los combates han sido hundidos 16 barcos de vigilancia y lanchas rápidas del adversario, además de un cañonero de la clase «Moscú». Los defensores de la isla destruyeron ocho barcos; las fuerzas navales, siete, y el arma aérea, el último de los navios citados, así como el cañonero. Además, otros dos barcos enemigos resultaron averiados, uno de ellos un submarino. Nuestra aviación derribó un aparato bimotor de bombardeo adversario, y otros aviones enemigos resultaron averiados o incendiados. Los 128 soldados bolcheviques que pusieron pie en la isla de Somerinsaari fueron aniquilados. Además, 143 soldados han sido hechos prisioneros, entre ellos diez supervivientes de un barco enemigo hundido. A esto hay que añadir que centenares de enemigos han perecido con los barcos hundidos. Fueron capturadas en las operaciones 150 ametralladoras. Nuestras tropas navales no han experimentado pérdidas. Entre los defensores de la isla han caído 15 y han sido heridos 42. Unidades de la Marina alemana han participado eficazmente en los combates.»—Eje.

#### «El frente meridional ruso se tambalea»

Berlin, 1.—(Dienst Aus Deutschland) publica el jueves, por la noche, en una edición extraordinaria, y bajo el título «El frente meridional ruso se tambalea», un comentario referente a las operaciones del Ejército alemán:

«El adversario no ha tenido suficiente fuerza para asegurar su flanco mediante contraataques y reservas empleadas a tiempo con objeto de detener el avance de las formaciones alemanas entre los ríos Donetz y Don. De parte alemana, al parecer, y por lo menos hasta ahora, no se ha realizado ninguna operación forzada mediante el empleo de diferentes cuñas de tanques, sino que se trata de un avance en un ancho frente que comprende todo el sector entre los ríos Donetz y Don. La superioridad de la dirección alemana y del soldado alemán es tan grande, que todo el sector meridional soviético ha sido quebrantado en pocos días de tal modo, que las formaciones bolcheviques fueron diezmadas y obligadas a emprender la huida. Las consecuencias de las operaciones alemanas se hacen notar ya en el momento actual. Los bolcheviques ya no dominan el enlace entre los sectores central y meridional, por lo que no están en condiciones de realizar grandes desplazamientos de tropas.

La interrupción de la principal línea ferroviaria, Moscú-Rostov, es de gran importancia estratégica, ya que el mariscal Timoschenko sólo podrá utilizar ahora las líneas ferroviarias de segunda categoría al Este del río Don con objeto de mantener la comunicación con el sector central. El resto de la región industrial de Ucrania que aun se halla en poder de los bolcheviques está en peligro de tener que ser evacuado. Lo que esto significaría para la industria de armamento soviética, ya bastante debilitada, no necesita ser subrayado.»—Eje.

#### Por primera vez Timoschenko autoriza a las tropas a retirarse

Berlin, 10.—El «Voelkischer Beobachter» pone de relieve la importancia de la ocupación de Voronej en un detallado comentario. Si los ingleses —se dice en dicho diario— admiten ya que Timoschenko tiene que retirarse del distrito de Stalino, esto significa que tiene que abandonar, además, el distrito industrial del Donetz, en la parte que aún conservaba. Por tanto,

#### Cuatro millones de ptas. dedica el Ayuntamiento de SEVILLA a construir grupos escolares con casa para los maestros

#### Y subvencionará con dos millones a las escuelas particulares

Sevilla, 10.—El Ayuntamiento ha acordado construir grupos escolares incluso con casa habitación para maestros con un presupuesto de cuatro millones de pesetas. También ha acordado repartir créditos por valor de dos millones de pesetas para subvencionar a las escuelas particulares que edifiquen o amplíen sus locales, con objeto de favorecer el fomento de la enseñanza en la capital. También tiene el propósito de invertir cantidades para el aumento hasta 200 escuelas en Sevilla con lo que se conseguirá que toda la población escolar tenga locales necesarios para la enseñanza. Con la realización de estos proyectos en el término de dos años, Sevilla se pondrá a la cabeza de las capitales españolas en estos servicios de enseñanza primaria.

#### UN TRIDUO ORGANIZADO EN EL FERROL POR LOS MARINOS

Ferrol del Caudillo, 10.—Los marinos han acordado celebrar un solemne triduo a su Patrona la Virgen del Carmen. Predicará el magistral de Mondoñedo, don Jesús Fernández Blanco. Un coro de marineros de la flotilla de destructores interpretará cánticos religiosos. Terminado el triduo se verificará una función solemne con asistencia de autoridades civiles, militares y eclesiásticas, jerarquías y marinos de la escuadra, presididos por el almirante de la flota. Al final cantarán la salve marinería las dotaciones de los barcos de guerra. Al día siguiente de la fiesta habrá un piadoso acto en memoria de los marinos que dieron su vida por Dios y España. A la peregrinación que irá el 24 del actual a Santiago de Compostela para rogar al Apóstol por la paz del mundo, se sumarán peregrinos de varios pueblos comarcanos.

#### LLEVA A CANARIAS EL ATLETICO-AVIACION

Santa Cruz de Tenerife, 10.—En la motonave «Villa de Madrid», llegó el equipo del Atlético-Aviación que el domingo se enfrentará al Deportivo de Tenerife, campeón de la Liga Canaria.—Logos.

#### LAS DECLARACIONES DE COSECHA

Bilbao, 10.—El gobernador civil ha publicado una circular conminando con sanciones a los agricultores que falseen sus declaraciones, ante las anomalías aparecidas en algunos casos. Además hace responsables a los alcaldes de parte de la responsabilidad en las declaraciones, a los que castigará con arreglo a la falta contraída.—Logos.

#### UNA PELICULA DE LA VIDA DE LOS QUINTERO

Sevilla, 10.—En Utrera y Sevilla va a comenzar a rodarse una película dedicada a la biografía y bibliografía de los hermanos Quintero, en que se reproducirán pasajes de su vida y escenas de sus mejores obras de teatro. Logos.

#### EN PONTEVEDRA SE RENDIRA UN HOMENAJE AL MINISTRO DE MARINA

Pontevedra, 10.—El alcalde de esta capital tiene preparado el homenaje que en breve se rendirá al ministro de Marina, don Salvador Moreno Fernández. Consistirá en la colocación de dos artísticas placas de bronce en un trozo de la carretera de Marín, que darán el nombre del ilustre marino a dicha vía y en la entrega de las insignias de la Gran Cruz, adquiridas por todas las entidades pontevedresas.—Logos.

#### HOMENAJE EN MADRID AL DOCTOR FERNANDEZ DE LA PORTILLA

Madrid, 10.—Se ha celebrado un homenaje al doctor Fernández de la Portilla en el salón del Consejo general de Colegios Médicos de España, al que asistieron el director general de Sanidad, general Gómez Ulla, la directiva del Colegio de Madrid y numerosos presidentes de Colegios de provincias. El presidente del Consejo de Colegios, doctor Gómez Ulla, expresó la satisfacción de todos por el triunfo del homenajeado en las últimas oposiciones a cátedras y por su elección de académico de Medicina. El doctor Fernández de la Portilla agradeció el homenaje.—Logos.

## Aguda penuria de víveres en Francia

### Mercados públicos desiertos y tiendas vacías

#### “Las compras se hacen a precio de oro”

Vichy, 10.—Lyon ha recibido el 8 de Julio menos de cien mil toneladas de legumbres; París, menos de mil—ha declarado en la Conferencia de Prensa el ministro secretario de Estado para Agricultura y Aprovisionamiento, Leroy-Ladurie, refiriéndose a las dificultades actuales en el abastecimiento—, Lyon cuenta con más de seiscientos mil habitantes, y París y su región con más de siete millones. Reims, Nancy, Rouen, Burdeos, Clermont, Montpellier y otras ciudades se encuentran en la misma situación.

Así, a primeros de Julio, en plena producción de leguminosas, y después del magnífico esfuerzo de nuestros labradores, los mercados públicos se encuentran desiertos y las tiendas vacías. Las compras se hacen a precio de oro. Sólo se aprovechan de la producción los ricos y los privilegiados y esto constituye un desafío a la miseria pública. El Gobierno ha decidido poner término a esta situación.

El ministro ha dirigido un llamamiento urgente a los campesinos, con el fin de que lleven sus legumbres al mercado. El interés personal no debe contar frente a la miseria de la patria, dijo el ministro. También ha dirigido un energético llamamiento a los consumidores que realizan sus adquisiciones en el «mercado negro».

El subsecretario de Agricultura y Aprovisionamiento, Bonnafous, ha declarado al «Journal» que existen posibilidades de que se acentúe la penuria de pan en Francia antes de ser recogida la nueva cosecha. No obstante, dijo, las perspectivas de la cosecha son buenas.—Eje.

#### Dos terremotos registrados en Alicante

Alicante, 10.—Los aparatos de la estación sismológica local han registrado dos movimientos sísmicos de alguna intensidad. El primero, ocurrido a la una hora veinticuatro minutos treinta y dos segundos de hoy, tuvo su foco en la comarca del río Segura y fué advertido en Ceutí, Orihuela y otros puntos de la vega baja. El segundo seísmo, algo más fuerte, se produjo esta mañana a las ocho horas, veinticinco minutos y nueve segundos, a una distancia epicentral de 45 kilómetros. El foco de este seísmo se encuentra en Alcoy, a una profundidad de 20 kilómetros, y fué claramente percibido en varios pueblos inmediatos. No produjo daños, pero sí la consiguiente alarma.—Logos.

BALNEARIO DE LEDESMA Teléfono interurbano. Nuevas reformas. REUMATISMO-CATARRO-PIEL  
Coché de estación Salamanca al Balneario, a las 10 y a las 17  
TEMPORADA OFICIAL: 15 de Junio al 30 de Septiembre  
(C. S. P. número 15). Publicidad. R. E. I. Salamanca

E. Latorre PINTOR  
San Francisco, 15 SEGOVIA



En el año 1879 se construyó en Alemania la primera locomotora eléctrica del mundo. Esta locomotora arrastraba 3 coches, cada uno para 6 viajeros, en un recorrido circular de 300 metros. Perfeccionando esta primera construcción, año tras año, se llegó a fabricar en el año 1940 la mayor locomotora eléctrica del mundo, con bastidor enterizo de 8.000 HP. de potencia, pudiendo arrastrar una carga de 360 toneladas a la velocidad de 200 kilómetros por hora.

Europa, siendo el Continente de posibilidades iluminadas, lechuda las obras más transcendentales del mundo entero.

# Dice Moscú: La situación es muy grave

## Oleadas de bombarderos continúan atacando a las columnas en retirada

Estocolmo, 11 (7 t.).—Noticias de procedencia soviética reconocen que las operaciones comenzadas por las fuerzas alemanas hace quince días, se extienden actualmente a un frente ininterrumpido de 230 kilómetros de longitud. "Se reconoce francamente en Moscú—dice una información transmitida desde la capital soviética—que la situación es muy grave. La nación se encuentra dispuesta a hacer mayores sacrificios que nunca".—Efe.

**Comunicado alemán**  
Gran Cuartel General del Führer, 11 (5 t.).—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: Como ya ha sido anunciado en un comunicado especial, las tropas alemanas y aliadas, excelentemente secundadas por el ejército aéreo, han aniquilado al enemigo en el curso de las operaciones de ataque realizadas al Oeste del Don, entre el 20 de junio y el 9 de julio.

La aviación alemana, en ataque diurno, ha arrojado bombas sobre las instalaciones portuarias de la costa caucásica y del mar de Azof, y ha prosiguido sus ataques destructores contra las columnas enemigas que se retiraban, así como contra los pasos de ríos y las comunicaciones de refuerzo. Al Norte y al Noroeste de Orel, el

### EN LA REGION DE OREL

#### Ha sido rechazado un fuerte ataque ruso

#### Se pretendía desorganizar el frente meridional

Berlín, 11 (5 t.).—En el Norte y Noroeste de Orel, ha sido rechazado el ataque efectuado por las tropas soviéticas con objeto de disminuir la presión ejercida en el sector meridional. Tal ataque estuvo apoyado por un intenso juego de artillería, varias brigadas blindadas e importantes fuerzas aéreas. La infantería alemana, en colaboración con las demás armas, infligió graves pérdidas al enemigo. Los aviones del Reich, según los datos que hasta ahora se dispone, pusieron fuera de combate 390 carros. Al Norte de Orel fueron arrebatadas a los soldados rojos dos localidades que habían conseguido ocupar en el curso de una encarnizada lucha de carros. Los repetidos intentos adversarios de forzar las líneas alemanas poniendo en juego todos los medios de guerra, fracasaron. Los bombarderos y bombarderos en picado de la "Luftwaffe" destruyeron numerosas baterías encargadas de apoyar el avance de las unidades de infantería. En la noche siguiente, los ataques aéreos contra los rejuergos y convoyes fueron extendidos hasta la región Suroeste de Moscú, lo cual permitió anular los esfuerzos del mando ruso para comprometer en la batalla de Orel nuevos elementos de refuerzo. Fueron derribados 21 aparatos bolcheviques, sin que las alas del Reich experimentaran pérdida alguna por su parte.—Efe.

### Crítica turca a NORTEAMERICA

#### Porque actúa como si la guerra hubiese terminado

Estambul, 11 (7 t.).—En un artículo publicado por el diario "Chumhuriyet", el diputado Nadi critica la falta de comprensión norteamericana hacia las cuestiones europeas. El articulista menciona la noticia de que países como Rusia y China debieran ser invitados a las conversaciones en torno a los grandes problemas económicos de la postguerra y dice que tales proyectos resultan fuera de lugar, en tanto Churchill declare que las construcciones navales solamente llegarán a su apogeo a fines de 1945. Los Estados Unidos actúan como si la guerra hubiese concluido ya, y como si la victoria aliada fuese a servir para restablecer el orden de cosas de antaño. Nadi termina diciendo que Estados Unidos no se han dado cuenta todavía, en el curso de seis meses de lucha, de la grandeza de los problemas por los cuales combaten ambas partes contendientes.—Efe.

## DOBLE OFENSIVA EN EGIPTO

### El Eje ataca en el Sur y Auchinleck en el Norte

#### En los dos sectores se combate con extraordinaria violencia

Comunicado italiano  
Roma, 11 (5 t.).—Comunicado del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas:

En la zona de El Alamein se desarrollan violentos combates. Las fuerzas enemigas han realizado fuertes ataques que fueron claramente rechazados en el centro del desfiladero. La lucha en el Norte fué especialmente encarnizada. En el sector meridional, las tropas del Eje, en un ataque por sorpresa, obligaron a replegarse al adversario. La aviación italiana y alemana apoyó ampliamente las operaciones terrestres. El 50 regimiento de Asalto, operando sobre la retaguardia enemiga, bombardeó y ametralló los depósitos de materiales y concentraciones de vehículos automóviles y provocando explosiones e incendios. En el curso de numerosos y rudos combates, fueron infligidas graves pérdidas al adversario, al que le fueron derribados 33 aparatos, de ellos 17 por los cazas italianos del 1 y del 4 Regimientos aéreos, y 16 por los cazas alemanos.

Los aeródromos de Malta fueron atacados, día y noche, por formaciones de bombarderos que dañaron gravemente las instalaciones. Los cazas de escolta derribaron 12 aviones enemigos. Tres de nuestros aparatos no han regresado a su base de las operaciones de la jornada.—Efe.

**Comunicado británico**  
El Cairo, 11 (5 t.).—Comunicado conjunto británico del Oriente Medio:

Antes del amanecer del 10 de Julio, nuestras tropas atacaron en el sector septentrional, y durante el curso de la jornada, efectuaron un avance de ocho kilómetros aproximadamente, en dirección Oeste, a lo largo de la vía férrea de El Alamein. Fueron capturados algunos prisioneros y se causaron daños y pérdidas al enemigo. En el sector meridional, fuerzas enemigas que se dirigían hacia el Este fueron atacadas por nuestras columnas, que destruyeron varios carros de asalto enemigos. Nuestros cazas actuaron también, atacando los emplazamientos artilleros de la región de El Alamein. Grandes formaciones

### Información nacional

#### Incendio en una fábrica de Orujo de Reus

Ladrones de cosechas  
Bilbao, 11.—En Santurce, Porfirio Balzola agredió a Agapito Alaña, que con su padre formaba parte de una patrulla de labradores para defender sus fincas contra los ladrones de las cosechas. Al perseguir a unos ladrones, Balzola fué descubierto e hirió gravemente en el pecho a Agapito. Lo curioso es que el agresor es labrador de buena posición económica. Ha sido puesto a disposición del Juzgado militar.—Logos.

#### Fábrica de orujo incendiada

Tarragona, 11.—En una fábrica de aceite de orujo de Reus se declaró un incendio que adquirió desde los primeros momentos grandes proporciones. Las llamas invadieron la sala de máquinas, donde, afortunadamente, no había ningún obrero en aquel momento. Los bomberos consiguieron impedir que el incendio se propagara a la sala de calderas, evitando una verdadera catástrofe. Tras grandes trabajos pudo ser localizado el siniestro, que ha destruido gran parte del edificio. Los daños son de bastante importancia.—Logos.

#### Siete heridos en un accidente de automóvil

Talavera de la Reina, 11.—En el kilómetro III de la carretera de Extremadura y al tomar una pronunciada curva del puente sobre el Alberche, chocó contra un guardacantón, en la noche última, el coche de Madrid matrícula 36.475. Quedó destruido, y heridos todos sus ocupantes, en número de siete, que se dirigían a Guadalupe con ocasión de una boda. Los heridos son el niño de cinco meses Juan José Carrasco Gómez y la sirvienta María Juana Sánchez Novella, de pronóstico reservado; el matrimonio interado por don Fortunato Carrasco de la Villa y doña Otilia Gómez Navarro, y las señoritas María y Pilar Casillas Albuquerque, y el chófer Victoriano Alonso Barrio, de pronóstico reservado. Todos ellos fueron trasladados en otros coches a esta ciudad en cuya clínica municipal les fué practicada la primera cura, siendo después trasladados a Madrid.—Logos.

#### Vichy, 11 (5 t.).—Se ha agravado repentinamente el estado de salud del ex presidente del Consejo, André Tardieu, que desde hace tiempo reside en su "villa" de Menton, a causa de la enfermedad que le aqueja.—Efe.

#### MISA DE PRIVILEGIO

El lunes, día 13, a las ocho y media, en la iglesia parroquial de Santo Tomás, se rezará la misa de privilegio por el eterno descanso del alma del señor

#### D. Eugenio Matarranz García

Q. E. P. D.

#### La familia,

Agradecerá a las personas piadosas la asistencia.

## ESPAÑA y ARGENTINA

### El Gobierno argentino envía muchos productos alimenticios

#### Y enviará más después que se ultime el Tratado Comercial

Madrid, 11.—Organizada por la Comisaría General de Abastecimientos, y bajo los auspicios de la Embajada argentina se ha inaugurado esta mañana oficialmente en una céntrica casa comercial de la Gran Vía, la Exposición de productos alimenticios por la Corporación de productos argentinos. Asistieron el ministro de Agricultura, el embajador de la Argentina señor Escobar; el comisario de Abastecimientos señor Roldán, el director general de Comercio, el secretario general técnico del ministerio de Industria y el gobernador militar señor Sáenz de Buruaga, alto personal de la Embajada y otras jerarquías y autoridades. El embajador pronunció un discurso para expresar los lazos de afecto que unen a los dos

países. Argentina, agregó, está enviando ininidad de productos alimenticios, y enviará muchos más después de que se ultime el Tratado comercial que gestiona la Misión española que preside el señor Aunós en la Argentina, y tuvo un recuerdo para los españoles que trabajan en dicho país. Terminó haciendo votos por la prosperidad de ambas naciones.

El ministro de Agricultura agradeció las palabras del embajador argentino y puso de relieve la bondad y realidad del Tratado comercial que actualmente se negocia del que se espera ponga a España en excepcionales condiciones de abundancia de productos alimenticios como jamás las tuvo.—Logos.

## La IV Vuelta Ciclista a España

### Berrendero gana la etapa Santander-Reinosa

Santander, 11.—La etapa Santander-Reinosa de la IV Vuelta Ciclista a España se ha disputado esta mañana, tomando la salida a las ocho de la mañana 21 corredores. En esta etapa de 109 kilómetros, figuraban como puertos puntuables el de Castillo Pedroso y El Alto del Escudo. La marcha hasta el pueblo de Riocorvo se realizó en pelotón, alternando en el mando de la cabeza Berrendero,

Brambilla y Bejarano, en unión de Camellini, Jimeno y Cháfer. Al paso por este pueblo se forzó el tren con vistas a disputar la subida de Castillo Pedroso, donde se fraccionó el pelotón. Este primer puerto puntuable fué coronado a las diez y cinco de la mañana por el siguiente orden: Berrendero, Brambilla, Camellini, Jimeno y Cháfer. El descenso se hizo a velocidad vertiginosa, pasando a fuerte tren por los pueblos de San Vicente de Toranzo y Ontaneda, con dirección al Escudo, que atacaron a las once y cuarto de la mañana, pasando los corredores por el siguiente orden: Brambilla, Bejarano, Berrendero, Camellini y Cháfer. Después del Escudo, en el descenso con dirección a Orconte, Berrendero, que se hubiera clasificado muy bien en esta etapa, sufre la rotura del manillar de su máquina, avería que le hace perder un tiempo precioso.

#### LLEGADA A LA META

A las dos y cuarto pisan la cinta de llegada a Reinosa los corredores por el siguiente orden:

- 1, Brambilla, en 4 horas, 33 minutos y 25 segundos.
- 2, Bejarano, en 4-33-30.
- 3, Delio, en 4-34-49.
- 4, Thietard.
- 5, Jimeno, en igual tiempo.
- 6, Camellini, en 4-35.
- 7, A. Miró, en 4-40-39.
- 8, Camilla.
- 9, Carrasco.
- 10, Destrioux, en 4-35-48.
- 11, «Ex Aequo», Vietto Sancho, Cháfer, Jabardó, Botanch y Elys.

#### CLASIFICACION GENERAL DESPUES DE LA ETAPA DE HOY

1, Berrendero, en 75 horas, 22 minutos, 21 segundos; 2, Cháfer, en 75-23-18; 3, Sancho, en 75-34-57; 4, Elys, en 75-44-58; 5, Jimeno, en 75-46-58; 6, Jabardó, en 75-47-35; 7, V. Miró, en 75-49-45; 8, Camellini, en 75-50; 9, Bejarano, en 75-50-52; 10, Delio, en 75-53-30; 11, A. Miró, en 75-59-4; 12, Botanch, en 76-1-12; 13, Olmos, en 76-3-13; 14, Carrasco, en 76-23-10.

#### PREMIO DE LA MONTAÑA

Berrendero, 24; Brambilla, 19; Bejarano, 14; Camellini, 8; Cháfer, 6; Vietto, 5; Jabardó, 4, y A. Miró, 3. Logos.

## El delegado nacional de Prensa

### Estuvo esta mañana en BURGOS

#### Luego salió para SORIA, adonde ha llegado a mediodía

Burgos, 11.—El delegado nacional de Prensa, camarada Juan Aparicio, ha llegado hoy a esta ciudad, acompañado de su secretario señor Abeilán. Fué recibido en la estación por el secretario de la Delegación de la Vicesecretaría de Educación Popular y periodistas. Después se dirigió al edificio donde está instalado el periódico local, visitando detenidamente talleres y Redacción, conversando con el personal de la casa. Terminada su visita, regresó a la estación, reanudando su viaje con dirección a Soria.—Logos.

#### Llegada a Soria

Soria, 11.—Al mediodía llegó a esta ciudad el delegado nacional de Prensa, camarada Juan Aparicio. Fué recibido por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, el delegado provincial de la Vicesecretaría de Educación Popular, representantes del Ayuntamiento y Diputación, directores de la Prensa local y varias jerarquías del Partido. Recorrió detenidamente la Jefatura local del Movimiento, el edificio de la Sección Femenina, el Museo Numantino y la ermita de San Saturio, Patrón de la ciudad, reuniéndose después en almuerzo íntimo con el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, y delegado de la Vicesecretaría de Educación Popular.—Logos.

### Suministro de ACEITE, JABON, CAFE y CHOCOLATE

Se pone en conocimiento de todo el vecindario de la capital que, a partir del martes próximo, día 14, se llevará a cabo un suministro de los siguientes artículos y cantidades y a los precios que también se indican:

**Aceite**, ración de cuarto de litro por persona, al precio de 1,10 pesetas ración, previo corte del cupón número 6 de la hoja de racionamiento hábil para este artículo.

**Jabón**, ración de 250 gramos por persona, al precio de 0,75 pesetas ración, incluido el impuesto de uso y consumo, previo corte del cupón número 17 de la hoja de racionamiento de este artículo.

**Café**, ración de 50 gramos para las cartillas clasificadas en 3.ª categoría, al precio de 1,05 ración; 100 gramos para las clasificadas en 2.ª categoría, al precio de 2,10, y 150 para las clasificadas en 1.ª categoría, al precio de 3,15 ración, previo corte del cupón número 16 de la hoja de racionamiento del azúcar. A los precios señalados a este artículo se les cargará el subsidio correspondiente.

**Chocolate**, ración de 50 gramos para las cartillas clasificadas en 3.ª categoría, al precio de 0,45 ración; 100 gramos para las clasificadas en 2.ª, al precio de 0,85 ración, y 200 gramos para las clasificadas en 1.ª, al precio de 1,70, incluidos los impuestos correspondientes, previo corte del cupón número 17 de la hoja de racionamiento del Azúcar para los tres tipos de ración de este artículo.

Segovia, 11 de Julio de 1942.  
El gobernador civil interino.

## TEATROS

### Cervantes

Domingo 12 de Julio

Cinco tarde | Ocho noche  
Butaca, 2 ptas. | Butaca 3 ptas.

UFA presenta a H. FINKENZELLER-PAUL HORRIGER y HANS MOSER en su gran producción de estreno y en español

### Baile en la Opera

### Juan Bravo

Domingo 12 de Julio

A las 5, 8 y 11  
ACTUALIDAD UFA

Ken Maynard con Joan Perry y Harry Woods

en la interesante cinta americana

### El hijo del finado

Noticiero FOX en las tres secciones.  
BUTACA: 1 peseta.

## TEMAS DEL MOMENTO

### EJERCICIOS MAS NOBLES, PERO NO MAS LIMITADOS

Por Francisco CASARES

Alguna vez, un amigo, un conocido, que para el caso es lo mismo, le dice al escritor:

—Ahora es difícil esto de escribir artículos, ¿no? Pocos temas...

—No lo crea usted. Yo no sé lo que les ocurrirá a mis colegas, a los que,

como yo, prenden cada día sus comentarios de la actualidad que nos rodea.

A mí me sobran motivos, sugerencias, asuntos que tratar. Lo que pasa es

que hay una cierta propensión a acordarse del pasado. Debemos recordarlo

sólo para que nos sirva de ejemplo negativo. Esto es, para saber exacta-

mente en qué vicios y costumbres no hay que reincidir. En las viejas etapas

políticas, la materia prima del escritor, del editorialista de periódico, era la

oposición. Constante polemizar, agresividad incontrolable. Hubo escritores

políticos que llegaron a tener una fama extraordinaria, una verdadera po-

poplaridad, porque sabían atacar cáusticamente, porque hallaban a punto

el adjetivo más sutil o más intencionado, porque eran formidables dialéc-

ticos. Yo no niego el mérito de aquellos periodistas. Vivieron su tiempo y

descollaron en sus ambientes. Yo los considero maestros, con ese respeto y

esa admiración que, cuando tenemos buena fe, ponemos los hombres en lo

que es evidentemente superior. Eran esos escritores como el estímulo, la

«meta humana», que pudieramos decir. Muchas veces pensaba yo, ilusio-

nado: «Llegaré a ser como Fulano». Y todo lo que admiraba, todo lo que

me sucedía, era eso, cabalmente: el espíritu combativo, la desenvoltura

para atacar a los adversarios, las facultades polémicas. Pero ahora no ten-

drián nada que hacer. Mejor dicho, no sabrían hacer lo de nuestro tiempo,

que es distinto de lo de entonces. No se trata de combatir, ni de censurar.

Durante nuestra guerra de Liberación, con el enemigo enfrente, en plena

lucha, todavía era natural el comentario que pusiera de manifiesto las ver-

gencias, los pecados, las participaciones nefandas. Ahora, ¿para qué? Es-

tán vencidas para siempre, fuera del ámbito patrio. No hay ya enemigo

enfrente. Hasta por elegancia es obligado que no insistamos. Cuando sea

necesario o conveniente, ya volveremos, en revisión mental, sobre aquellos

temas. Pero, no son los más importantes. Ya ve usted que yo he sido de los

aferrados a la idea de que no hay que olvidarse de todo lo que pasó. Y que

procuro, de vez en vez, refrescar la memoria de los que me leen. Lo que

pasó, amigo mío, fué enorme, tremendo. No se puede sumir en las simas de

una amnesia, que sería delito imperdonable. Pero aun así, la recordación,

el exhumar lo que fueron los rojos y sus ambiciones, sus crímenes y sus

contexturas morales, no da para mucha literatura. Lo que era antes diálogo

encendido, discusión interminable, todo eso ha cambiado. Ni en el Parla-

mento, sepultado para la eternidad, ni en las tribunas periodísticas, enno-

blecidas y consagradas a cometidos más altos, hay sitio ya para esos duelos

polémicos. No. Son otras cosas, de mucho más interés, las que tenemos que

acometer cada jornada. Y eso es lo que, con error suponen ustedes, los no

enterados, que da poco margen. Muchísimo más que en el viejo tiempo. Se

ha de difundir una doctrina, se han

de llevar ideas, nociones, postulados,

hasta los más apartados rincones de

nuestra geografía. Se ha de cooperar,

con el comentario, el relato, la inter-

pretación y la exégesis, a una obra

gigante, constructiva. No se trata de

enderazar epítetos y ordenar diatri-

bas. Es un ejercicio más noble, pero

no por eso más limitado. Todo lo que

que el porvenir de España, en sus

nuevas rutas, nos tiene deparado, lo

ha de hacer la juventud. Y para ella,

que no para los viejos, escribimos.

Cada artículo, aunque la modestia del

que lo haga no lo pueda conseguir,

debe intentarse como una lección.

Advertencias, consejos, normas. De

todo un poco. Son muchos los pro-

blemas que España tiene planteados

a la hora presente. Problemas, no en

aquel sentido de conflicto, de pesadi-

lla, que tenían en la antigua política.

Son creaciones, empresas, directrices

fundamentales. Es la construcción de

un nuevo Estado. ¡Nada menos! Le

parece a usted que todo eso no re-

quiere una difusión y un acogimiento

en las columnas de la Prensa? Es co-

mo un apostolado. Y la materia, in-

terminable. No se agota nunca. Yo

no ataco, ni censuro a los de la acera

de frente. Entre otras cosas, porque

ya no están. Pero les aseguo que no

me faltan temas. Al contrario, tengo

muchos más que antes.

### Premio de un capote de paseo y 25.000 pts.

Valencia, 10.—Ha quedado establecido el sistema de adjudicación del premio consistente en un capote de paseo y 25.000 pesetas que se han de disputar los trece matadores de toros que intervendrán en las corridas de la feria. Por cada oreja cortada se otorgará un punto; por cada rabo, dos puntos, y por cada pata, tres. Como los diestros no han de torear el mismo número de corridas, los puntos se refieren al número de toros lidiados, y para ello se dividirán los puntos por el número de toros.

Jefatura de Abastecimientos y Transportes

### Precios del extracto y jugo de carne

Circular núm. 542

El ilustrísimo señor director técnico de Consumo y Racionamiento, en su telegrama postal número 81.042, me dice lo siguiente:

«Pongo en su conocimiento que han sido aprobados por el ministerio de Industria y Comercio, con carácter general, los siguientes precios de venta al público para extracto y jugo de carne, como sigue:

Extracto de carne, frasco, contenido neto 165 gramos, 8,00 pesetas.

Jugo de carne, tubito, contenido neto 10 gramos, 0,60 pesetas.

Si varía el contenido neto, los precios serán proporcionales al peso neto respectivo, tomando como base los fijados por esta resolución como tope máximo.»

Lo que se hace público para general conocimiento y efectos.

Segovia, 8 de Julio de 1942.—El gobernador civil interino, José Riera.

### Central Nacional-sindicalista

Obra sindical «18 de Julio»

En la Jefatura de esta Obra se ha recibido la comunicación oficial de que la Empresa «La Innovadora», de don Juan Carretero, ha protegido las cuotas para los obreros que deseen ingresar en el Servicio de Asistencia Médica Sindical de esta Obra, en el 50 por 100. Bastantes familias, quizá unas 30, podrán muy en breve disfrutar los beneficios que tal asistencia ha de reportarles.

Son cada vez más frecuentes las peticiones de informes que nos hacen la mayoría de las Empresas de Segovia, tendentes a conocer a fondo nuestra Obra y ampliar sus beneficios a los productores que trabajan en ellas.

Nos complacemos en manifestar públicamente a estas Empresas nuestra simpatía por el apoyo material y moral que prestan a sus productores.

### EDUCACION Y DESCANSO

Sección de viajes y excursiones

Para el domingo, día 19 de Julio, excursión al puerto de Navacerrada, con motivo del paso de los corredores de la IV Vuelta Ciclista a España por dicho puerto. Precio del billete de ida y vuelta, comprendido el viaje en el tren eléctrico del Guadarrama, 10,50 pesetas. Para inscripciones, en el domicilio de la Obra hasta el viernes, día 17.

### Segovia religioso

En las Carmelitas descalzas.—En la iglesia del monasterio de Carmelitas descalzas de San José, de esta ciudad, ha empezado a celebrarse hoy un solemne novenario en honor de su amantísima Madre la Santísima Virgen del Carmen. A las siete y media, exposición menor de S. D. M., se reza la estación, rosario y ejercicio piadoso del novenario; a continuación, motete cantado, bendición y reserva, finalizando con la salve.

El día 19, a las once y media, habrá misa solemne. Por la tarde, a las siete, fiesta sacramental, en la que, después de los cultos indicados, habrá sermón a cargo del R. P. Gerardo de San Juan de la Cruz, definidor provincial, y después, procesión con el Santísimo Sacramento por el interior del templo, con visita de altares, reserva solemne y bendición. Terminan los cultos con la salve a la Madre y Emperatriz del Carmelo.

En San Sebastián.—Mañana celebrará la Congregación de la Buena Muerte su retiro mensual. A las nueve, confusión general; por la tarde, a las siete y media, exposición, rosario, novena a la Virgen del Carmen, plática a cargo del R. P. Fernández (S. J.) y bendición. Después se irá procesionalmente al altar del Santo Cristo, donde se rezarán las procesiones de costumbre.

Se ruega a los congregantes la asistencia a dichos cultos.

En los Padres Franciscanos.—La juventud Antoniana celebrará mañana, segundo domingo de mes, los cultos mensuales en honor de San Antonio de Padua. Por la mañana, a las nueve, comunión general; por la tarde, a las siete y media, ejercicio piadoso y adoración de la reliquia del glorioso taumaturgo.

### Sección Administrativa de Primera Enseñanza

Concurso general de traslado

Se hace saber a todos los maestros nacionales de esta provincia que deseen tomar parte en el concurso general de traslados, que según dispone el artículo 5.º de la Orden de 8 de Mayo último («Boletín Oficial» de 2 de Julio), que las hojas de servicios deberán ser presentadas de nuevo en esta Sección, ajustándose a esa fecha con su certificación. Asimismo acompañarán la hoja certificada que obra en su poder, en la que constan servicios hasta el 31 de Marzo de 1941. Los maestros que hasta la fecha no hayan remitido hoja para su certificación, las enviarán por duplicado.

### Junta Provincial Fomento Pecuario. Segovia

Subasta de pastos

El día 15 del actual, de once y media a doce de la mañana, se verificará en el palacio de la excelentísima Diputación provincial la admisión de pliegos para la primera subasta de los pastos de Aragoneses, Encinillas, Escobar de Polendos, Martín Muñoz de las Posadas, Sauquillo de Cabezas, Tabladillo y Turégano.

Condiciones, en «Boletines Oficiales» de la provincia números 79 y 66.

Economía, seriedad y rapidez en sus compras, en EL CAPRICH

Droguería y perfumería

EL CAPRICH

Cervantes, 2. Teléfono 283.

SEGOVIA

MADRID

BARCELONA

### Café COLUMBA

Programa del concierto que se celebrará mañana domingo, día 12 de Julio, a las doce y media de su mañana:

1.º Marcha triunfal de Aida.—Verdi.

2.º Tosca, fantasía.—Puccini.

3.º Aria de la Suite en re (violonchelo).—J. S. Bach.

4.º Lamento indio (violín).—Rimsky-Korsakow.

5.º Ave María (por la señorita Olga Ramos).—Schubert.

Violín: Olga RAMOS.

Piano: Luis ARTEAGA.

Violonchelo: Modesto SANSALVADOR BLANES.

### Bar EL PINARILLO RESTAURANTE

Licores de marca. Vinos finos y corrientes

Sidras-Oranges-Gaseosas

Vermouht E. C. T.

Todo muy frío

&lt;